

Nombre de la publicación: *La Tard*
"REC"

Ciudad SANTIAGO

Fecha: Año *1920* Mes *Enero* Día *7*

Página *5* Columna *1*

Ubicación del recorte *1920*

Biblioteca del Congreso Nacional — Anexo

HECHOS E IDEAS

La "Nueva República" del PN

CON GRAN orquestación el Partido Nacional elaboró su programa doctrinario-ideológico. Aunque la amalgama de las ideas derechistas en afán de modernización no son sino que la repetición fraseológica de las mismas monsergas reaccionarias de siempre, llaman la atención algunos conceptos que, no por repetidos, llegan a ser convincentes.

Desde luego, para el PN, su política está destinada a "modernizar el país" a crear una "Nueva República" a construir sobre la base de "realidades y no de ideologismos" etc.

Muy bonito, si fuera cierto. Porque quienes dicen estas cosas son los mismos "desconocidos de siempre". La "modernización" quedará entregada a hombres jóvenes y dinámicos progresistas y atentos a los avances del mundo, como Jorge Alessandri, Arturo Matte, Pedro Ibañez, y otros revolucionarios. La "Nueva República" la crearán personas que como éstos carecen de responsabilidades pasadas, que nunca tuvieron el poder en sus manos, y que, por ello, se sienten con autoridad moral para pedir una oportunidad. Gente, en fin que tomaría la política como un apostolado y que si, por esas cosas del destino llegaran a confundirla con los negocios particulares sería como en el cine, pura coincidencia.

Muy bonito, sin duda. Pero los chilenos sabemos como son las cosas. Y que cuando los derechistas hablan de "realidades" y no de ideologismos" están diciendo que respaldarán los abusos del capitalismo, detendrán la reforma agraria, frenarán el desarrollo social, harán el peso de la inflación sobre los trabajadores, orientarán la construcción de viviendas a los sectores pudientes y el crédito a los especuladores, reeditarán el sistema inmoral de los bonos dólares, favorecerán a los monopolios, venderán las acciones estatales de las empresas nacionalizadas del cobre a los grupos capitalistas internos, dictarán leyes represivas para la prensa y se repartirán el poder económico entre los grupos privilegiados.

Nada nuevo, como se ve. Por las palabras engañosas con que se encubre la verdad, dejan, de todos modos, atisbar el auténtico cariz del rimbombante programa miscelánea del Partido Nacional.

PONTEVEDRA

